

## CRONICA DE PARIS

### Hacia la unidad internacional socialista

Cuando en Viena, a principios del año último, quedó definitivamente constituida la Unión de Partidos Socialistas no adheridos ni a la Segunda ni a la Tercera Internacional, no faltaron augurios pesimistas anunciando un pronto desenlace entre las fuerzas socialistas así reunidas y que contaba entre sus elementos más importantes con los independientes de Alemania y de Inglaterra, los socialistas de Francia y de Austria y los socialistas revolucionarios de Rusia.

El ideal que movía la Unión de Viena era el reconstruir la unidad socialista internacional. Tarea difícil, es cierto. De una parte había los rancores, disonancias y extravíos legados por la guerra. «Sabemos los dos—decía Federico Adler en una carta dirigida a Ramsay MacDonald, secretario de la Segunda Internacional, ambos minoritarios durante la guerra—que una gran parte del proletariado, con sus directores, ha sido utilizado para objetivos imperialistas durante la guerra, y estamos de acuerdo en no permitir nunca más semejante cosa. Los acontecimientos deben servirnos de ruda y preciosa lección. Sin embargo, esta eliminación radical del espíritu de guerra no parece que se realice en algunos partidos aliados a la Segunda Internacional.»

De otro lado estaba Moscú, la fraseología injuriosa, la vanidad grosera de Zinoviev, las tesis y condiciones enterradas por los mismos que las estimaban indispensables, y frente a Moscú, Adler sintetizaba su posición en los siguientes términos en la Conferencia de Viena:

«1.º El lapsus de tiempo comprendido entre el fin de la guerra y la revolución mundial ha sido distintamente evaluado entre los bolcheviques y nosotros.  
2.º Toda nuestra táctica, distinta a la de Moscú, está determinada por la diferencia que existe entre las apreciaciones que hacemos unos y otros de la situación internacional.  
3.º Hemos aprendido sobre nosotros mismos que la victoria del proletariado austriaco es una palabra vana sin la victoria del proletariado universal.»

Mirando más al porvenir, el secretario de la Unión de Viena añadió:

«Mientras los comunistas de Moscú piensan que la Internacional debe estar constituida a la manera de un Partido, con una disciplina de Partido, obediencia a las órdenes de la Central, yo creo que deberíamos reconstruir la Internacional a la manera de esos Consejos de los representantes de la clase obrera, sean cual fueren sus diferencias, colaboran juntos para llegar a un resultado común a un programa de acción común. Que ni el proletariado ruso ni el proletariado inglés estén obligados a comprometerse por anticipado a tal o cual condición del programa. Pacientemente debemos elaborar ese programa. Toda la reconstrucción de la Internacional es una obra de paciencia.»

#### A PESAR DE MOSCÚ...

De la Conferencia de Viena salió un programa de acción y un manifiesto incitando a la unidad. A esto la Internacional Comunista, en su tercer Congreso de julio, respondió como sigue:

«La Internacional Comunista debe luchar, como hasta ahora, de la manera más decisiva contra la Segunda Internacional, contra la Internacional Sindical de Amsterdam y contra la Unión de Viena. Sólo con esta lucha sin cuartel, y diciendo cada día a las masas que los socialdemócratas y los centristas, lejos de tener la menor intención de luchar contra el capitalismo, no tienen siquiera la intención de luchar por las mejoras más simples e inmediatas de la clase obrera, la Internacional Comunista podrá arrancar a estas agencias de la burguesía su influencia en la clase obrera.»

A la insolencia del desprecio, la gente de Moscú añadía la injuria de la calumnia. «Se pueda creer en su sinceridad, hoy que nos proponen el frente único? Pero a pesar de Moscú, la idea de unidad ha hecho su camino. La clase trabajadora se ha dado cuenta de que los que cantaron las excelencias de esa «acción bienhechora» y que la «unidad era una mentira», la han engañado miserablemente. Y ahora, vuelta a empezar a reconstruir todo lo deshecho. ¿Hasta cuándo vamos a estar imitando en nuestras organizaciones obreras el trabajo de Penélope?

El deseo de unidad se impone con tal vigor, que las inclavitas han brotado un poco en todas partes, y es que sin la unidad no hay solución posible. El manifiesto—publicado en EL SOCIALISTA—de la

Unión de Viena convocando a una Conferencia internacional de todos los Partidos Socialistas enumera estas iniciativas, y por eso, con conocimiento de ese cambio plausible en la opinión del proletariado mundial, traía Moscú de explotar ese deseo de unidad, y por eso el propio Zinoviev, en su discurso que publicamos días atrás, ha lanzado la nueva panacea del «frente único», convocando a sus adeptos a una Conferencia en Moscú para tratar dicho tema. Pero la actitud del partido comunista francés demuestra la irrisoria farsa que pretenden hacer los «moscoviteros» con esto. Hace unos días, Frossard gritaba ante los secretarios de las Federaciones reunidos para tratar este asunto: «Hacer la unión sería matar el partido y romper con la Confederación Revolucionaria. Si se vota la unión, me voy. Los disidentes: ha ahí el enemigo! Para Frossard, los «disidentes», es decir, los que siguen fieles al Socialismo, son el enemigo, no los capitalistas. Y sin es-

tar en el secreto de los dioses, podemos anticipar que los delegados enviados a Moscú para convencer a Zinoviev que el «frente único» es imposible, vendrán convencidos de que el frente único es risible, y Frossard se quedará una vez más. ¿Se puede dar seriedad a los que hacen de la acción proletaria un juego de marionetas?

#### HACIA LA UNION

No obstante, apoyamos y apoyaremos todos los intentos que se realicen para restablecer una unidad leal para la acción internacional del proletariado como acaba de efectuarse en París.

Autorizado por la Unión de Viena, el Partido Socialista francés había convocado a una Conferencia a los Partidos Socialistas y comunistas de los cinco países más directamente interesados en el problema de las reparaciones: Francia, Alemania, Inglaterra, Italia y Bélgica. Los comunistas de Alemania y Francia no respondieron. Los de Italia se excusaron. El sábado, al empezar la Conferencia, asistían las siguientes Delegaciones:

De Inglaterra: Labour Party, Independent Labour Party, Trade-Union Congress, Tom Shaw, Jowett, Ben Tillett, Walhead, Ben Riley, Purcell y Gilles. De Bélgica: Van Roosbroeck, Vandervelde, De Brouckère, Ansoet, Hubin, De Man, Dujardin y Bondas. De Francia: Paul Faure, Léon B'lum, Auriant, Renaudel, Jean Longuet, G. Dumoulin, Brackx, Sombat, L'bas, Evrard, A. Varéme y Grumbach.

Federico Adler, secretario de la Unión de Viena, asistió a título de informante.

Dos causas improvisadas: la huelga de ferroviarios de Alemania y la crisis del Gobierno italiano han impedido, por este caso de fuerza mayor, la llegada de los mayoritarios y los independentes alemanes y Serrati y Turati, que habían prometido oficialmente su asistencia. Por la misma razón no pudo venir Paul Levi, cuyo Partido (hoy más numeroso que el partido comunista) se adhirió a la Conferencia. De venir estos Partidos en la Conferencia hubieran estado representados más de once millones de trabajadores. Naturalmente, el orden del día no ha podido ser más que esbozado, y las Comisiones nombradas han podido elaborar un programa que servirá de base de discusión a la Conferencia que se reunirá en Francfort a fines de mes, y cuya convocatoria se ha confiado al Partido francés.

#### LA INTERNACIONAL SERA...

Este primer contacto ha sido un avance feliz hacia la unidad, y más aún, si cabe, en el acuerdo tomado de que los Comités de Londres y de Viena se reúnan antes de la Conferencia de Francfort, a fin de tratar de la Conferencia general de los Partidos Socialistas, que ha de convocarse después. Este acuerdo supone que la Conferencia general se hará sin los Partidos que se adhieren a Moscú, a quienes se impedirá luego dar las garantías. Se notará que entre los nombres de la Delegación francesa está el nombre de Dumoulin, secretario adjunto de la Confederación General del Trabajo. Dumoulin pertenece al Partido Socialista desde hace muchos años, como Diga, Bidegaray, Baruel y otros significados militantes de la Confederación; pero se han abstenido siempre de figurar públicamente en ninguna manifestación de carácter socialista, y celebramos que Dumoulin haya creído de su deber romper con esta

tradicción. El domingo, por la noche, se celebró un banquete en obsequio de los delegados extranjeros, y entre los oradores habló Dumoulin, y dijo: «Nosotros no podíamos estar ausentes de esta Conferencia, que tiene por objeto rehacer la unidad internacional. Nosotros no podemos creer sean sinceros los que proclaman la «mentira de la unidad» y hoy nos sirven la plataforma del «frente único». El «frente único» nos llevaría a la decepción única.» Debo señalar que estas palabras fueron calurosamente aplaudidas por el millar de personas que había en la sala. Igual aclamación entusiasta se reprodujo cuando al final de su discurso

Vandervelde, cogiendo las manos de Federico Adler, que estaba a su lado, dijo: «Nuestro pueblo es el que más ha sufrido durante la guerra. Nuestro pueblo es el que más sufre como consecuencia de la guerra. Olvidemos lo pasado y hagamos la Internacional.»

La Unión de la Internacional Socialista está en marcha. Nada ni nadie la detendrá.

Aimé FLOREAL

París, 1922.

N. de la R.—Mañana comenzaremos a publicar la información de la Conferencia de París.

#### POR LOS DERECHOS CIUDADANOS

### Campaña de propaganda

El día 19 de febrero deben celebrarse mítines en las capitales de provincia de toda España.

La Unión General de Trabajadores, en su reciente reunión plenaria, ha acordado verificar por toda España una intensa campaña de propaganda.

La finalidad de este acuerdo es estimular al proletariado español en la reclamación de sus derechos ciudadanos, para que se restituya cuanto antes la Constitución a su íntegro funcionamiento y acaben de una vez las persecuciones, atropellos, encarcelamientos y deportaciones de los trabajadores organizados.

A este propósito se ha adherido el Partido Socialista.

Con el fin de dar la mayor eficacia a la obra que nos proponemos realizar, SE INICIA LA CAMPANA EL DOMINGO, DIA 19 DEL ACTUAL, CON LA CELEBRACION DE MITINES EN TODAS LAS CAPITALS DE PROVINCIA, enviando las conclusiones al jefe del Gobierno para hacerle saber la aspiración del proletariado.

Después de dicho día, en todas las localidades de España donde haya organización obrera debe verificarse un acto análogo.

Cuanto pertenecen a la Unión General de Trabajadores y al Partido Socialista están obligados a procurar el mayor resultado a esta campaña.

¡Obreros españoles: reclamar los derechos civiles es acabar con los abusos del Poder público que estamos sufriendo desde hace tres años!

#### De Amsterdam

### Se reúne el Comité de la Internacional Sindical

LA CONFERENCIA DE GENOVA.—EL ORDEN DEL DIA DEL CONGRESO DE ROMA

En la semana anterior se ha reunido en Amsterdam, y en su local social, el Comité de la Federación Sindical Internacional, asistiendo todos sus miembros. Entre los asuntos de orden interior que han sido tratados hay uno que merece señalarse: el que se refiere a la unidad sindical realizada en Yugoslavia.

Como consecuencia de una reunión celebrada por las tres Comisiones sindicales de la vieja y de la nueva Serbia, reunión verificada en 11 de enero último en Belgrado, ha sido creada una organización única de todos los trabajadores.

Como consecuencia de este acuerdo, que tanta fortaleza da a los trabajadores de Yugoslavia, las fuerzas de la Internacional Sindical en dicho país se elevan ahora de 25.000 a 50.000 afiliados.

El Comité se ha ocupado también de la Conferencia de Génova, y ha decidido que si dicha reunión se celebra, se convocará en Génova, para días antes de su apertura, al Comité Director de la Federación Sindical Internacional, más un delegado por cada país afiliado a la misma, y a los secretarios de las más importantes organizaciones internacionales de industria.

Esta reunión extraordinaria determinará la actitud de la Internacional Sindical respecto a los problemas que han de ser sometidos a la Conferencia.

Por último, el Comité ha acordado el siguiente orden del día definitivo del Congreso Internacional de Roma, cuya fecha de apertura es la del 20 de abril próximo:

- 1.º La reacción contra la jornada de ocho horas. (Ponente, Mertens.)
- 2.º La crisis mundial y la reconstrucción económica de Europa. (Ponente, Jouhaux.)
- 3.º La acción contra la guerra. (Ponente, Fiminen.)

El Comité se reunirá nuevamente los días 16 y 17 del actual, en Bruselas, para determinar las medidas de organización material del Congreso de Roma.

#### Leña preñada: el restablecimiento de Códig; era!

PARIS, 11.—Al terminar en Moscú el Congreso de juristas—cuyo orden del día ya publicamos en estas columnas oportunamente—Lexin ha pronunciado el discurso de clausura, en el cual se ha esforzado en demostrar la necesidad de restablecer el Código penal, así como el ministerio de Justicia, y los jueces de instrucción.

Lexin se ha declarado opuesto a la acción de la «Tcheka», cuyas arrestaciones ha dicho que son ilegales.

Pedid, trabajadores, el restablecimiento de las garantías constitucionales.

#### ¿POR QUÉ SE OCULTA LA VERDAD?

### El honor nacional

Es preciso insistir. Es necesario clamar día tras día contra la acción de España en Marruecos. ¿Por cobardía? ¿Por falta de valor personal o colectivo? ¿Por Bahl A quienes lanzan esa imputación hay que escupirles, por idiotas o por malvados. Una clase trabajadora sobrada de persecuciones, de privaciones de derechos, y carente de atenciones fraternales de quienes gobiernan, no puede sentir ese miedo que como estigma lanzan quienes alardean de virilidad, y se retienen para ampararse tras de la bárbara aplicación de una vetusta ley de Orden público que, dentro de su brutalidad, es más humana que lo son sus intérpretes. Aunque mal equipados para la lucha, al fin y al cabo, mejor defensa tiene el hombre-soldado contra los benidirruqueles, que la disponible en la Península por el hombre-trabajador contra la barbarie de las deportaciones y de las prisiones gubernativas.

No es cuestión de cobardía. La cobardía conduce directamente a la mansedumbre. Y contra la mansedumbre nos rebelamos. La cobardía no está en ser pacifistas, en no sentir las perversiones de los alientos aventureros, en no apetecer riquezas amasadas con el sudor y la sangre de los hombres que pugnan contra la esclavitud. La cobardía está en contemplar con resignación cómo los ricos de ahora viven mejor (así lo ha reconocido Romanones, que de otras cosas no sabrá, pero de disfrutar de la riqueza...), cómo se crean nuevos ricos con los empréstitos de la guerra, cómo de los empréstitos para salvar situaciones económicas del Tesoro público se lucran con ganancias tantas los capitalistas, como se cercenan las libertades públicas, como se niegan en España los derechos del hombre, cómo quienes pretenden un protectorado civil sobre los moros se producen con la más atávica incivilidad contra los peninsulares.

La cobardía está en quienes no plantean seriamente los grandes problemas nacionales y arrastran el país al desastre porque les falta el valor para despostrarse con la Verdad, temerosos de perder sus preeminencias.

La cobardía, en fin, está en muchas partes. Y asfixiados por un ambiente jesuítico y despótico, el valor, mayor que el de aceptar la tesis de la acción marroquí, está en oponerse tenazmente, así nosotros lo seguimos haciendo, a esa acción.

Vamos hoy a negar que el honor nacional esté a la hora presente en manos de Abd-el-Krim.

\*\*\*  
Hablemos claro. El problema de Marruecos es un problema inglés, no es un problema español. Interesa a Inglaterra obtener las codicias (El partido colonialista francés, dispone de la llave del Mediterráneo. Y se dice a España: «Tú cóccalo ahí, distanciado del estrecho a Francia.») Y los gobernantes españoles, que no pueden explicar al pueblo esta verdad, inventan la fórmula de la independencia nacional, garantida si nos instalamos en Marruecos.

Independencia nacional! Reflexionemos sobre este aspecto que tanto cuidan los gobernantes españoles, plantándole nosotros en el terreno de la fuerza, para nosotros siempre reusable, pero que queremos aceptar, al objeto de rebatir el argumento patriótico en sus penúltimos reducidos.

Independencia nacional! ¿Cómo la tienen garantida Canarias y las Baleares? ¿Elementos de resistencia contra la codicia imperialista o colonialista de otro país? ¿Qué poder naval podemos enfrentarnos contra la potencia que se determina a una usurpación sobre esas islas españolas? ¡Yal Si ese caso se registrase, no cabe duda que sería muy eficaz el poder decir: «¡Eh! Cuidado con lo que se hace, que estamos en Marruecos.»

Independencia nacional! Si «caca con dos puertas, mala es de guardar», nosotros, que tenemos los Pirineos, la frontera portuguesa, el Atlántico, el Cantábrico y el Mediterráneo, ¿cómo guardamos nuestra casa? Explique el Gobierno cómo quedarían defendidas nuestras costas en el caso de ser atacadas; cómo evitaríamos un ataque por mar sobre nuestras costas, y por tierra, traspasando el invasor la frontera portuguesa, o adelantándose por los Pirineos.

¡Yal Gritariamos: «¡Eh! Cuidado con nosotros, que estamos en Marruecos!» Y mientras estábamos en Marruecos se realizaría la invasión, y nuestras tropas quedarían allí embotelladas.

La ocupación de Marruecos no garantiza nuestra independencia. Tenemos las puertas de la Península abiertas de par en par, y en Gibraltar un inquilino que merma nuestra soberanía nacional. Y, en contrapartida, carecemos de elementos propios para con ellos bastarnos para vivir y para defendernos. Independiente lo es el que no tiene que depender, y así, la independencia de una nación está en relación inmediata con las energías suyas, con la vitalidad y resistencias propias. Por eso, Marruecos, lejos de ser útil para nuestra independencia como nación, es un obstáculo, porque Marruecos nos debilita económicamente, es sepultura de nuestra juventud, es embrutecimiento gubernamental.

\*\*\*  
Marruecos no puede ser aspiración nacional. Nuestra posición en Marruecos es el mayor de los absurdos. No son po-

sibles aspiraciones colonistas, porque eso nos impone un régimen de puerta abierta, y no cabe un colonialismo que sea fuente de riqueza con la cual nos resarzámos de los gastos y mejoremos, hagamos más próspera nuestra vida peninsular. Ni conquistar ni colonizar. Nuestra acción en Marruecos queda limitada a conseguir la viabilidad de los negocios de los países que quieran realizarlos en aquella zona africana. El sultán es el jefe espiritual de todo el Magreb, y es la autoridad única, y es el facultado para dar las condiciones sobre explotaciones mineras, y para señalar los tributos y recaudarlos. España ha de limitarse a conseguir para el sultán lo que no consiguió el sultán: que respeten a ésta. Ha de ser el perro de presa que guarde los intereses de todos. Ha de ser como los púfcias que van tras de los personajes oficiales, quedándose en la portería mientras los personajes toman el té, banquetean o se entregan a un dulce devaneo. Es decir: el papel de España en Marruecos es más deplorable aún que el de esos púfcias, porque ellos siquiera cobran y van un «cauto»; pero nosotros, en África, vamos a pie, defendemos (o hemos de defender) a los demás, y todavía tenemos que sufragar los gastos. Damos sangre y damos dinero. África no envía una peseta al Tesoro español, y los millones que diariamente envía a África el Tesoro español se van a otros países, pues que Marruecos en nada es consumidor del mercado de España. ¿Que más! Si lo único que quedaba en España de lo que en la guerra se gastó era lo que se invertía en vestir al ejército, y ya ¡hasta eso ha quitado Cierua al mercado español, conduciendo a un inglés el avituallamiento de nuestras tropas de operaciones!

Luego si Marruecos, ni aun en la hipótesis de ser pacificado pronto y totalmente, ni garantiza nuestra independencia peninsular, ni siquiera pagará los gastos que el ocuparle nos cuesta, ¿quién puede levantar una opinión a favor de esa ocupación?

Marruecos es la sentencia de muerte para España. Evita la reconstrucción nacional, nos embrutece y nos pone en trance de mendigos ante los demás países, que cuidan del vigor de su raza, y de la fuerza de su Economía. Y ese día, ya impotentes, nos echarán de Marruecos.

\*\*\*  
El honor nacional no está en manos de Abd-el-Krim. Está en manos de los políticos que nos han entregado a la pugna por la preponderancia sobre el Mediterráneo entre Inglaterra y Francia. Inglaterra en Gibraltar y España en el norte de Marruecos, el estrecho es inglés, y dominar el estrecho es disponer del Mediterráneo. Por eso Francia quiere Tánger: para inutilizar nuestra influencia sobre el sultán. Por eso... por eso nuestra acción guerrera pasa por restricciones que hacen aquella más costosa en sangre y en dinero. Por eso Abd-el-Krim se erige en potencia...

El honor nacional, la vida nacional, está en manos del Gobierno, de este Gobierno, de los anteriores, de los venideros. Si en los hombres que ocupan el Poder hubiera un poco de amor a España, un poco de humanitarismo para el pueblo, ese amor y ese humanitarismo les aclararía y les haría valientes para liquidar el problema de Marruecos. El problema de Marruecos ha de ser liquidado en una Conferencia diplomática, y como Marruecos es un interés inglés, España no puede dar ni una peseta ni un hombre. Más protectorado civil en España y menos zarabandas bélicas. Más carreteras, más ferrocarriladas, redención de los esclavos del campo; más justa organización del trabajo, menos orgías plutocráticas, más respeto a los hombres que piensan y producen, y entonces será cuando el honor nacional comience a estar en salvo.

Hasta entonces, fuera de España seremos considerados como unos pobres diablos, mercederos de ser carne de cañón. De los Gobiernos burgueses no puede esperar el pueblo español trato mejor que el que exija el mismo pueblo.

### Pidiendo las garantías constitucionales

(Por telegrama.)  
CORDOBA, 13.—Reunidos los republicanos, los socialistas y los reformistas de esta capital en reunión solemne, acuerdan reclamar del Gobierno el restablecimiento de las garantías constitucionales.—La Comisión.

### ACCION SOCIAL

En la prensa barcelonesa se ha dedicado amplia atención a las reiteradas manifestaciones en el Pleno del Instituto de Reformas Sociales de los vocales Largo Caballero y Maluquer, en apoyo del constante reconocimiento de la acción autónoma del Instituto en sus relaciones con el ministro del Trabajo, y a la expresión del criterio unánime del Instituto en la afirmación de su personalidad social, en cuanto afecta más a un organismo que son sus normas constitucionales.

Conferencia de Manuel Cordero

COMENTARIOS A LAS ELECCIONES. El sábado, por la tarde, dió su anunciada conferencia el teniente de alcalde socialista Manuel Cordero, con el tema "Comentarios a las elecciones". El acto se celebró en el salón grande de la Casa del Pueblo, que se llenó por completo de público. Presidió el compañero Sanrigoberto, que brevemente explicó el objeto y alcance de la conferencia. Cordero comenzó manifestando que, en vista de lo ocurrido en las elecciones de concejales, él había considerado en el deber de reunir a los correligionarios y simpatizantes de buena voluntad, siguiendo la tradición socialista, para cambiar impresiones y sacar provechosas enseñanzas de lo ocurrido en las elecciones de concejales. Aludió a Pablo Iglesias, diciendo que el tema de la conferencia era a propósito para el momento, porque él si que podría sacar grandes enseñanzas de lo ocurrido el día 5.

segurando la actitud parcial y agresiva del Gobierno contra los huelguistas. Los nacionalistas y comunistas también se han unido a la protesta, suscribiendo una moción de censura al Gobierno. Por su parte, los elementos gubernamentales han celebrado varias entrevistas entre los representantes de diversas fracciones de la Cámara, y se dice que han acordado adoptar una actitud conciliadora.

Por el cumplimiento de la legislación del trabajo

FELICITACION A LOS VOCALES OBREROS Y A "EL SOCIALISTA". Del Comité de la Federación de Dependientes de Comercio y Empleados de Oficinas, de Málaga, recibimos una alentada comunicación, inspirada en un alto espíritu de compañerismo, y que demuestra la atención con que siguen los trabajadores las informaciones que, dentro de la modestia de nuestros medios, dedicamos a la gestión de los vocales obreros en el Instituto de Reformas Sociales. He aquí los términos en que se expresan los compañeros de Málaga: "Con bastantísimo interés viene observando el elemento consciente de esta Federación la labor que en todo momento efectúa el único diario obrero de esta desgraciada España, más digna de mejores administradores de su patrimonio. Con ocasión de las reuniones del pleno del Instituto de Reformas Sociales se ha leído con entusiasmo la información que viene publicando EL SOCIALISTA, donde se demuestra la defensa del interés de clase que realiza la representación obrera en este organismo nacional. La satisfacción experimentada por esta organización en la labor de los compañeros Largo Caballero, Pérez Infante, Martínez Gil y general, todos los vocales obreros, y en general, todos los vocales obreros, nos llena de entusiasmo para seguir la ruta trazada por la Unión General de Trabajadores de España. Rogamos la inserción en EL SOCIALISTA del adjunto telegrama remitido al Instituto, a la vez que felicitamos a esa Redacción por su honrada labor, la cual se ha de trasladar en lecturas del verdadero periódico de la clase obrera."

Conferencia de Verdes Montenegro

El sábado por la noche se celebró la conferencia dedicada a las operarias de la Fábrica de Tabacos, en el local del Círculo Federal de la calle del Oso. Presidió al conferenciante, el cateórico Verdes Montenegro, el presidente del Grupo Cultural Artístico. Verdes Montenegro comenzó con gran competencia y acopio de datos y ejemplos sobre la higiene en el hogar, en los talleres y en la calle, dando a las cigarreras consejos muy acertados sobre la observancia de la higiene. Trató de la legislación social que regula la jornada de trabajo y expuso ejemplos sobre la manera de trabajar en la industria tabaquera en Italia y otros países extranjeros. Insistió mucho en aconsejar a las cigarreras en que se preocupen por su bienestar y por hacer agradable su vida de trabajadoras, laborando con conciencia y en un ambiente higiénico que el expuso los ejemplos expuestos, y poniendo ellas lo que está de su parte para seguir las prácticas higiénicas señaladas en la vida del hogar, del taller y de la calle. El conferenciante fué muy aplaudido durante el curso de su rotundísima conferencia, y al final de la misma la numerosa concurrencia ovacionó largamente a Verdes Montenegro.

Huelgas en Madrid

METALURGICOS. La Casa Hurráz y Compañía ha enviado al Instituto de Reformas Sociales un informe de la huelga que los metalúrgicos de la misma tienen planeada, y que, según nuestras noticias, el referido informe no se ajusta a la realidad de los hechos; pero en el caso de que sea así, no saldrá el ardid, pues los obreros, a solicitud del Instituto, han enviado también su informe explicando los antecedentes y el estado actual del movimiento. LA DE PAVIMENTADORES. Según nuestras noticias, la huelga de obreros pavimentadores en Madrid ha entrado en un período que permita esperar una pronta y satisfactoria solución. Esta tarde se reunieron en la Casa del Pueblo los huelguistas, con el fin de que la Comisión encargada de llevar las gestiones de cuenta del estado actual del conflicto.

ACCION OBRERA

ARTE DE IMPRIMIR.—Celebrará junta general ordinaria es-a Asociación. COMPAGNIE DE REPARACION. El día 15 de este mes, los días 15, 17, 20 y 23 del corriente, a las ocho y media de la noche, en el salón grande de la Casa del Pueblo. GRUPO SOCIALISTA DE CHOFERES Y COCHEROS.—Este grupo se ha reunido en la Casa del Pueblo, y después de tratar de varios asuntos de interés para el grupo, nombró el siguiente Comité: José Rodríguez, presidente; José Rodríguez, secretario; Andrés López, tesorero; y Antonio Cabeza y Victoriano Gómez, vocales. En la reunión, que estuvo muy concurrida, hubo gran entusiasmo, y se trazó un programa de propaganda de las ideas socialistas en los respectivos oficios a que pertenecen los compañeros reunidos, y se procurará difundir entre ellos la lectura de EL SOCIALISTA. REUNIONES PARA MANANA.—En el salón grande: a las siete de la tarde, Pío de Viena; a las nueve de la noche, Taparero.—En el salón pequeño: A las cuatro de la tarde, Montepío de pagadores; a las nueve de la noche, Oficios Varios.

Censuras al Gobierno alemán

DESPUES DE LAS HUELGAS. BERLIN, 13.—Se ha presentado a la Cámara el Gobierno alemán para dar cuenta de su conducta durante las últimas huelgas, y el ministro de Transportes ha hecho exposición de sus gestiones. Varios diputados, y en particular el socialista independiente y camarada D. Mann, han pronunciado violentos discursos con-

Las elecciones municipales en provincias

RESUMEN DE LA LUCHA EN ASTURIAS. OVIEDO, 9.—A reservar de informar con más detalle y de los datos que envían oficialmente las Agrupaciones al Comité Ejecutivo, podemos anticiparos las siguientes noticias electorales: En el Concejo de Salas han vencido los dos candidatos agrarios que presentaba la Agrupación Socialista de Matleza. Es la primera vez que van a la lucha, y los resultados corresponden a las esperanzas que habíamos puesto. Los elegidos se llaman Severino Fernández Suárez y Manuel López Fernández. En Teverga ha triunfado otro correligionario. De Mieres hay noticias de que sólo ha sido elegido uno, ahogándose los demás, por culpa de los comunistas. En San Martín han sido elegidos cuatro: los compañeros José F. Pérez, Avelino Martínez, Ramón García Álvarez y Eugenio Iglesias Cuello. En Laviana, los cuatro que el Partido presentaba han salido victoriosos, que son: Servando Sánchez Martínez, Ramón Argüelles García, Mariano Álvarez, alcalde en la actualidad, reelegido, y Celedonio Fernández. En Pola de Siero, en el quinto distrito, para los puestos había dos conservadores, dos reformistas y dos socialistas. Los conservadores tuvieron 351 votos; los reformistas, 221, y los socialistas, 202. A no haber existido el maldictor obrero, la victoria de los dos candidatos nuestros era segura. En los cuatro distritos por donde luchó el Partido Socialista, en Oviedo, alcanzó el Partido Socialista, en Oviedo, la victoria, teniendo que hacer frente a la división de los neos, a quienes han jugado los reformistas para arrebatarnos los puestos que legítimamente nos corresponden.—T. A.

EN ATECA, CIENTO SEIS VOTOS SOCIALISTAS

ATECA, 9.—La candidatura socialista ha conseguido 106 votos. Por la presión de los grupos monárquicos no ha vencido nuestra candidatura; pero nos quedan cuatro concejales socialistas en el Municipio, a quienes no corresponde salir ahora.—F. Duce. EN GACERES Y SU PROVINCIA. GACERES, 9.—Ha vencido, por los procedimientos de costumbre, la candidatura de la burguesía. Según datos oficiales, no comprobados, han sido elegidos dos socialistas, en Garrovillas; uno, en Arroyo del Puero; dos, en Torrejón; uno, en Zorita, y cuatro, en Casar de Cáceres. El caciquismo ha apelado a todos los procedimientos para impedir la victoria de los socialistas en los pueblos de la provincia.—A. C.

ESCANDALOSAS COACCIONES EN CISTIENA

CISTIENA, 9.—De vergüenza nacional puede calificarse la jornada electoral de este rincón de España. Han salido triunfantes, en el primer colegio (Cistierna), tres liberales de la rama meristina; para ello se montó una oficina frente al colegio sin pretexto de atender la estufa a consecuencia del intenso frío existente, en la que se hacían todo género de amagos y combinaciones. Según iban llegando los electores, se les iba conduciendo al lugar prevenido y dándoseles la consignación de lo que tenían que hacer, se pena de perder el destino si obedecían desobediencia. No obstante hemos conseguido una votación harta buena, pues nuestro candidato, José Bellia, alcanzó 37 votos, que representan el verdadero valor del cuerpo electoral en este colegio. En el segundo colegio (Sabero), nuestro candidato, Bernardino García, alcanzó 22 votos, teniendo que luchar con los mismos inconvenientes que el anterior. Tanto los elegidos en Cistierna como en Sabero, los primeros liberales y los segundos conservadores, deben su triunfo a la coacción, al amago y a todas las porquerías que nos tienen acostumbrados. De haberse manifestado el cuerpo electoral absoluta libertad, nuestro triunfo hubiera sido seguro; de ahí que resulten falsos representantes del pueblo los concejales por la coacción y el soborno elegidos. Para probar nuestros asertos diremos que al día siguiente de la elección fueron despedidos de los puestos que por el Ayuntamiento ocupaban dos obreros eventuales, por haber tenido la gallardía de votar a nuestro candidato, por así decirlo su conciencia.—D. Nicolás.

LAS ELECCIONES EN BARALGO

La Agrupación Socialista fué derrotada en estas elecciones municipales, no sacando triunfante ninguno de los candidatos por esta prueba, y si hay derrotas que hacen a quien las sufre, ésta fué, sin duda ninguna, una de ellas. Fuimos el día de las elecciones solos contra el bloque formado por los partidos burgueses. A pesar de todos sus antiguos resentimientos, republicanos y nacionalistas, carlistas y mauristas, hicieron el frente único, confundiendo en candidatura uno con otro, como buenos amigos, y apoyándose mutuamente en el distrito de Baralga. Republicanos, mauristas y carlistas apoyaron y votaron la candidatura de su enemigo común, los nacionalistas, y en el distrito de la Plaza nacionalistas apoyaron y votaron a los nacionalistas maurorrepúblicano-carlistas. candidatura maurorrepúblicano-carlista. Con toda esta amalgama fué derrotado el compañero Ortega, por Baralga, tan sólo por siete votos, y el compañero Núñez, por la Plaza de D. Siero, por diez y en los otros distritos, nacionalistas y monárquicos se repartieron el Concejo a su capricho y antojo, como quisieron. Factor importante en la lucha y mayores enemigos nuestros fueron los comunistas, no por lo que ellos valen y representan, sino por las voluntades que quitaron con su campaña de difamación. La fuma y haba revolucionaria llegó al extremo inaudito y bochornoso de arrancar por los pasquines de las esquinas, que se cambiaron, los pasquines de los demás partidos burgueses. Llegó su ensañamiento a toda la insoportable, repartiéndose candidaturas en blanco y presiones a todos los obreros inconscientes, que siempre fueron una nulidad en las organizaciones donde militaron. En todos los colegios electorales

HERMANOS DE CAUTIVIDAD PROFESIONAL—José Graner.

(Por telegrama.) DESMANES DEL GACQUISTO GALILEO.—SE ENGARGELA A LOS CONCEJALES OBREROS TRIUNFANTES. PONTEVEDRA, 11.—En Moana resultó triunfante la candidatura completa presentada por las Sociedades Obreras de Agricultores y de Marineros. Sin que nada lo justificara fueron encarcelados hoy por orden gubernativa los compañeros Trigo y Romero, presdentes de ambas Sociedades, y candidatos triunfantes en las elecciones municipales. Se trata de un grave error, cometido aprovechándose de la situación actual de anomalía constitucional. Las elecciones transcurrieron en medio de la mayor tranquilidad, como puede comprobar al intervenir como apoderado.—Tilve.

ATROPELLOS ELECTORALES EN MONDONEDO

MONDONEDO, 11.—Se ha celebrado hoy sesión extraordinaria, a las diez de la mañana, para proceder al sorteo de los concejales empadronados, efectuándose a las once y media, infringiendo el artículo 102 de la Ley Municipal. El alcalde, Álvarez Mon, echó del local de sesiones del Ayuntamiento al notario Barja, requerido por minoría de concejales, y negóse al reconocimiento de las bolas por concejales, metiendo saca arpiller, retenido con la mano derecha, la otra, con el fin de favorecer al concejal adicto y haciendo las operaciones sorteas por sí. El público protestó escandalizado en el salón y en la calle por hecho ineficaz, que excitó la indignación popular. Rogamos se hagan cargo contra atropellos semejantes.—José Villanarín, Jorge González, Redondo, José Ramón García, Claudio Carrera, José Vique, Domingo Montes, Santiago Basanta, Joaquín Junquera, Santiago Peiras, Eduardo de Loa y Varela de Luago y José María Rojo González.

A PESAR DE LAS COACCIONES, GANAMOS LA ELECCION

MONTILLA, 11.—Las elecciones municipales se celebraron en esta población en medio de un sinnúmero de coacciones y atropellos por parte de las autoridades. El alcalde, a la cabeza, con rondas de gente maleante y protegidos por la policía, recorría los colegios, haciendo a viva fuerza que las rondas volaran con nombres sumptuosos. Contra la candidatura socialista iban todos los partidos burgueses. Los republicanos, que habían aconsejado a sus correligionarios que votasen en blanco, no lo han hecho, pues, salvo excepciones honrosas, han votado a los monárquicos. A las cuatro y cuarto de la tarde, cuando se estaba haciendo el escrutinio, una ronda de estos sujetos, acompañada y protegida por la policía, y los caciques, entró en la sección primera del distrito primero, y previo plan convenido con el presidente de la Mesa, echaron un puñado de candidaturas en la urna, abriendo el paso los caciques, revolviendo en mano, dándose a la fuga, el día lo hizo, amparado por la policía, que lo protegía para que no cayera en manos de nuestros intervinientes. Este hecho escandaloso de las autoridades ha dado motivo para que no pudiéramos copiar por dicho distrito, donde solamente nos han hecho falta 23 votos para sacar los dos candidatos que presentábamos.

CONSTITUCION DE UN MUNICIPIO

CACERES, 11.—El Municipio de esta capital estará constituido en 1.º de abril del modo siguiente: Conservadores, 6; liberales, 4; de la Cámara de Comercio, 2; y socialistas, 9, que son los siguientes compañeros: Pablo Valente, Victoriano García Rojo, Miguel Rodríguez Polo, Miguel Gil Durán, Jacinto Herrero Hurtado, Antonio Martín Fernández, Ángel Soriano, Vicente Floriano Santillana y Evaristo Acá de Alcántara. Han sido derrotados, por los precedentes usados en la burguesía local, candidatos obreros que lucharon el domingo, y que nos hubieran dado, de vencer, la mayoría municipal.—C.

Cooperativa Socialista

Esta Sociedad garantiza la pureza, peso y medida de todos sus géneros. Ultramarinos de superior calidad. Precios sin competencia. Venta de carbones. Sucursales: Bida, barrieta, Arragaeta, 3; Calentón, 18; Bida, debarrieta, 8.

El mas puro, el mas fino CONAC FARO

Pedido en todas partes. B. Sanrigoberto. Accesorios, Garafe, viles. Despacho: calle de Manuel Silva; : la, número 16.—Teléfono 4117-J. : "Bar Metro" Establecido en Bravo Murillo, 79, de Leoncio Méndez. El más delicioso de los Cuatro Caminos; a la salida del Metropolitano. BAR SIGLO XX MESON DE PAREDES, 6 y 8. (El más popular de toda la barriada.) A precios sumamente económicos se sirven cervezas y licores de todas clases, refrescos preparados con exquisitos jabones y café tostado diariamente. IMPRENTA DE EL PAIS.—MADRETA, 5.